

* * France.—Les fêtes dont nous avons parlé dans notre dernier numéro du PROPAGATEUR et qui ont causé de grandes surexcitations dans toutes les parties de la France, sont aujourd'hui complètement terminées. Les drapeaux sont enlevés des rues, les lampions sont éteints, mais le souvenir est resté et les journaux qui nous arrivent du continent sont pleins de détails rétrospectifs fort intéressants. Toute la presse sans exception, en France s'est plu à trouver au jeune Empereur une contenance pleine de dignité, une réserve qui n'excluait pas la chaleur des sentiments paraissant d'autant plus vifs qu'elle s'est traduite moins souvent un tact qu'on n'est point accoutumé à rencontrer chez un homme d'un âge aussi peu avancé.

Sa visite notamment aux grands corps de l'Etat a réuni tous les suffrages, son admiration qu'il n'a pas cherché à dissimuler pour l'armée française à la revue de Châlons, lui a conquis toutes les sympathies de la nation. Quand il a félicité le général Billot de la maëstria avec laquelle la cavalerie avait exécuté sa dernière charge, il n'y a eu qu'une explosion de cris et de bravos dans la foule qui avait été déjà si prodigne de ses témoignages laudatifs. L'alliance paraît donc réellement faite et certes ce sera pour le plus grand bien de l'Europe elle-même, car la paix n'aura jamais de plus vaillants champions que les deux nations unies dans une intention pacifique.

* * *

* * Canada.—On avait annoncé ces jours-ci que la question des écoles du Manitoba avait enfin reçu une solution. Mais quand il s'est agi de savoir quelle elle était, on s'est trouvé en face de contradictions, de déclarations incohérentes qui ont bien prouvé qu'il était plus facile d'affirmer la solution de cette question que de la formuler nettement. En réalité nous n'avons aucun texte officiel à mettre sous les yeux de nos lecteurs, nous savons seulement que M. Tarte est à Winnipeg. C'est à cela que se réduisent toutes nos nouvelles.

On annonce une session pour le mois de novembre de la législature de la province de Québec.

* * *

* * Nécrologie.—Sont décédés : à Montréal le 17 octobre courant M. l'abbé Joseph Toupin, P. S. S. à l'âge de 83 ans. Il était le doyen du clergé au Canada depuis la mort du P. Point, S. J. Ce fut un bon et saint prêtre, comme on s'est plu à le répéter dans tous les articles nécrologiques insérés sur lui. Au Séminaire, on le cite comme un modèle de piété et de travail. A Oka, à Ste Brigide, à Ste Anne, à St Patrice, il n'a cessé de remplir son devoir, *tout son devoir*, comme dit si bien *La Semaine Religieuse* de Montréal. On sait avec quelle bienveillance il accueillait les malheureux et sa charité était bien connue de ceux qu'il assistait.

A l'hospice St Janvier au Sault au Récollet, le 18 courant, M.